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Osimo, 15 Marzo 2013 

Al Sindaco del Comune di Osimo 

Stefano Simoncini 

All’Assessore alla Partecipazione Democratica 

Dott.ssa Gilberta Giacchetti 

 

 

VERBALE ASSEMBLEA PUBBLICA CDQ “VALLE DELL’ASPIO” DEL 15/03/2013 

PRESENTAZIONE BILANCIO PREVENTIVO 2013 – FRAZIONE SAN BIAGIO 

Consiglieri presenti: Pugnaloni, De Santis, Glorio, Paolella,  Vaccarini, Biondini, Ciarrocchi, Gatto. 

Amministrazione Comunale: Ass. Roberto Francioni, Ass. Giancarlo Alessandrini. 

 

Il presidente Pugnaloni apre l'assemblea alle ore 21:30 per dire che l’assemblea stessa è stata convocata 

dall' Amministrazione Comunale per spiegare le linee guida del bilancio di previsione 2013. 

Prende la parola l’assessore Francioni: fa una premessa sulla difficoltà di redigere un bilancio a causa del 

Patto di stabilità e della “spending review” imposti dal Governo centrale. I fondi di trasferimento dallo Stato 

al Comune saranno meno 3 ML di € su un bilancio complessivo di 32 ml €; il taglio previsto per il Comune di 

Osimo sarà del 10%. 

Le linee guida di bilancio saranno le seguenti (tagli e mantenimento della spesa) 

- Spese per il personale (in calo grazie a pensionamenti e blocco nuove assunzioni) 

- Rimborso ratei mutui; 

- Tagli sulle spese di gestione (controllo serrato spese: Energia Elettrica, Telefoni, indennità, etc.) 

- Taglio compensi amministratori (-10%) 

- Taglio su costi di cancelleria e altro… 

- Taglio dei Consigli di Amministrazione e costi relativi delle partecipate (2 CdA in scadenza nel 2013); 

Quanto sopra ha portato ad un risparmio di -400.000€ circa nel 2012 che sarà mantenuto nel 2013.  

Per l’anno in corso la politica scelta dall’Amministrazione Comunale sarà volta al mantenimento degli 

impegni in campo SOCIALE: 
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- Ad esempio utilizzo del cosiddetto “Quoziente Osimo” (simile all’ISEE ma migliorativo in base a 

criteri non solo economici ma basati anche sulla eventuale presenza nel nucleo familiare di più figli, 

di persone con disabilità, ecc.). Tale Quoziente viene utilizzato per calcolare le rette per gli asili 

nido, le mense ed i mezzi di trasporto scolastici. 

- Assistenza domiciliare agli anziani: servizio richiesto e mantenuto, sostegno all’handicap. 

- Non applicazione (o applicazione del 50%) degli aumenti ISTAT per i servizi di base. 

Obiettivo è salvare la parte corrente del bilancio per salvaguardare le famiglie e le attività produttive del 

territorio comunale non aumentando le tasse dirette ed indirette (IMU e TARES); in particolare la Tares, a 

causa del taglio del Governo per oltre 900 mila €, inciderà pesantemente sulle famiglie e soprattutto sulle 

attività produttive. L’amministrazione Comunale sta valutando come compensare la parte non supportata 

dallo Stato per non pesare su quelle famiglie in difficolta a causa di persone che hanno perso i lavoro; per 

queste famiglie in passato sono stati dati dei bonus tipo Vaucher. 

L'Assessore Francioni sottolinea che gli oneri di urbanizzazione non potranno essere più usati per le spese 

correnti ma solamente per gli investimenti. 

Gli investimenti su opere pubbliche sono finanziati da due fonti: 

1) Mutui; 

2) Alienazioni , cioè la vendita degli immobili di proprietà del Comune di Osimo; questo tipo di entrate per il 

comune non è andato molto bene perché in questo momento la forte crisi che riguarda il settore 

dell'edilizia non permette alle aziende di investire sul territorio. 

Il Comune, nel piano triennale di opere pubbliche 2010 - 2013 potrà investirein tutto circa 3 ML di euro; 

parte della somma a disposizione è stata già investita a partire dal 2010 per la messa in sicurezza di tutti gli 

edifici scolastici e la messa a norma di tutti gli impianti degli edifici pubblici. 

Per quanto riguarda gli investimenti nelle varie frazioni spiega l'assessore si farà una scaletta di priorità a 

seconda delle necessità più urgenti. 

Prende la parola il Presidente Pugnaloni per ribadire quali sono i lavori più urgenti da fare nella frazione di 

San Biagio, come riportato più volte durante i vari Consigli di Quartiere degli anni precedenti (vedi ultimo 

verbale del CdQ del 13/3/2013): 

- Sistemazione di Via San Giorgio; 

- Stato di avanzamento dei lavori di ampliamento del cimitero; 

- illuminazione di Via Tenco (zona dove e stato costruito il nuovo asilo di San Biagio – “Arca dei 

bimbi”) 

- pulizia di tutte le caditoie stradali; 
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- realizzazione del parcheggio di Via Pascoli (nei pressi della scuola); 

- rifacimento della segnaletica orizzontale nei punti critici della Frazione; 

- ampliamento della carreggiata in prossimità dell’incrocio di via Mons. O. Romero (proprietà 

Ragnini) 

- realizzazione della strada di collegamento dell’incrocio fra via Montegalluccio e via Mons. Oscar 

Romero al fine di ridurre la pericolosità di immissione fra via Montegalluccio e Via D’Ancona. 

- rifacimento del manto stradale di : via Artigianato , via Colle San Biagio, via San Biagio, via Pignocco, 

via Fermi. 

E’ stato comunque ribadito che è necessario procedere con la manutenzione urgente delle canalette delle 

strade secondarie. 

Un cittadino chiede spiegazioni sul senso unico in via d'Annunzio. A questo punto prende la parola 

l'Assessore Alessandrini e invita a convocare una assemblea pubblica dedicata con i residenti di via 

d'Annunzio, via Pascoli e via Manzoni. L’Amministrazione si dimostra altresì disponibile a realizzare un 

parcheggio in parte dell’area verde di Via Pascoli per facilitare i residenti della zona; sempre in via Pascoli, 

verrà anche eliminata la piccola striscia di verde fra il marciapiede ed il confine della scuola stessa che 

purtroppo oggi viene utilizzata da persone maleducate per far fare i bisogni ai propri cani. 

Il consigliere De Santis sottolinea che la sicurezza delle strade per i cittadini è una delle priorità più urgenti 

da mettere assolutamente in atto; l’argomento è sentito da tutte le frazioni attraversate da o che si 

immettono su via D’Ancona. Il consigliere De Santis richiederà un incontro ufficiale nelle prossime due o tre 

settimane con il responsabile Viabilità presso la Provincia di Ancona, Ing. Giacomo Dolciotti. 

Il Presidente della Geos Sergio Coletta chiede spiegazioni su quando inizieranno i lavori per la rotatoria di 

via d'Ancona; anch’essa aiuterà a ridurre la velocità dei veicoli sulla Provinciale e a facilitare le immissioni. 

L'Assessore Alessandrini spiega che si aspetta il parere favorevole della Provincia entro l’estate; devono 

però mettere d'accordo tutti i lottizzanti della zona interessata per la realizzazione delle varie opere 

idrogeologiche. Stesso difficoltà di accordi fra confinanti per la Via San Giorgio, ma l’Amministrazione 

Comunale anticipa che forse l’attività non potrà essere programmata per il 2013. 

Un cittadino fa presente che il problema della velocità dei veicoli su Via D’Ancona in fondo alla discesa dell' 

Aspio (zona Mazzarini) sussiste sempre nonostante si stia installando un autovelox lungo la discesa in 

direzione Ancona. 

Spiega l'Assessore Francioni che il punto dove si sta installando l'autovelox lo ha stabilito la Provincia di 

Ancona; il Comune di Osimo provvederà a mandare delle pattuglie di Vigili Urbani con i telelaser presso la 

ricevitoria Mazzarini per sanzionare i veicoli che transitano ad alta velocità. 

Da ultimo il consigliere Roberto Gatto avanza la proposta di considerare per gli investimenti di più lungo 

termine la possibilità di realizzare una scuola media a San Biagio, eventualmente ampliando l’edificio della 
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attuale scuola elementare “Arcobaleno”. La proposta è stata accolta positivamente dal Consiglio di 

Quartiere, tenendo conto del notevole sviluppo demografico avuto dalla Frazione di San Biagio negli ultimi 

anni e tuttora in corso. 

Riassumendo, il Consiglio di Quartiere ritiene che le priorità da dare nel piano degli investimenti 2013 che 

interesserà la Frazione di San Biagio, siano le seguenti: 

1) attività volte a garantire la sicurezza stradale (immissioni, limitazione velocità veicoli, segnaletica 

orizzontale e verticale, ecc.); 

2) manutenzione di tutte le strade. 

Alle ore 23:30 l’assemblea viene sciolta. 

 

Il  Vice segretario                       Il Presidente 

           (Gianluca Glorio)                                (Silvano Pugnaloni) 


